

en vanguardia, confundidos fraternalmente, los de Asalto y milicias. Las nuevas posiciones se consolidaron rápida y convenientemente.

El alto mando, que se encontraba satisfechísimo de la jornada, dió a última hora de la tarde las órdenes oportunas para que las baterías leales completasen la labor que durante casi todo el día desarrolló la aviación.

Parte de guerra de ayer tarde

FRENTE DEL N. Y DEL N. O.

De Asturias las noticias que se reciben son de un franco optimismo, fiel reflejo de la buena marcha de las operaciones para nuestras fuerzas.

La situación en esta región es despejada para las fuerzas leales, las que no pueden ser ya objeto de ningún ataque faccioso por la parte occidental, donde han sido materialmente destrozados los enemigos en cuantas veces han atacado o presentado combate. La parte Norte está completamente limpia de enemigos.

Se continúa en la fuerte presión que se está ejerciendo sobre Oviedo ciudad cuya situación es verdaderamente difícil y desesperada.

SECTOR CENTRO

La artillería leal está castigando durante todo el día de hoy y con gran dureza los puestos rebeldes de Somosierra, consiguiéndose de tal manera los objetivos que los cañones enemigos han dejado de oírse.

FRENTE DEL SUR

En este frente ha sido la Aviación la encargada de mostrar su eficacia a las filas rebeldes.

En las inmediaciones de Granada, la Aviación republicana descubrió y atacó una columna rebelde allí acampada, la cual fué dispersada, huyendo sus componentes en todas direcciones presa de gran pánico.

FRENTE DE ARAGON

La desmoralización es el signo bajo el que se desenvuelven en este frente los facciosos. En el día de hoy se han presentado a nuestras fuerzas 25 hombres, con sus armas y completa dotación de guerra.

SECTOR TALAVERA-SANTA OLALLA

Las fuerzas leales se han ocupado de manera preferente a la fortificación de las posiciones que en el curso de estos días se han ocupado al enemigo.

Las avanzadillas leales hostilizan continuamente al enemigo, habiéndoseles capturado dos moros, con armamento y municiones.

SECTOR PEGUERINOS GUADARRAMA-

NAVACERRADA

En este sector la única nota saliente del día ha sido un ligero tiroteo, sin consecuencias por nuestra parte.

Sin novedad en los demás frentes.



Banco Hispano Americano

Capital autorizado
200.000.000 pts.
Capital desembolsado
100.000.000 pts.
Reservas
64.916.000 pts.

FESTIVAL DEPORTIVO

El pasado domingo, día 13, la F. U. E., dando una prueba más de su lealtad a la causa del proletariado, y trabajando al mismo tiempo con todo ahínco, para que a los bravos milicianos del frente y sus familias, no les falte nada, organizó un gran festejo deportivo, a beneficio del Socorro Rojo Internacional, que fué, tanto de público como pecuniariamente, un gran éxito.

En primer lugar, se celebró una carrera de cintas en bicicleta, en la que tomaron parte un gran número de participantes, haciendo unas figuras de carrousel, con gran precisión y destreza, por las que se les aplaudió largamente.

En el descanso del partido que jugaron los equipos de Valdepeñas F. C. y el Once de la F. U. E., tuvo lugar un combate de boxeo entre los aficionados E. Benitez y B. Lirio, venciendo este último a los puntos.

Y por último, los del Valdepeñas demostraron una clase de juego superior a los de la F. U. E., aunque el portero de estos tuvo una gran tarde, evitando una mayor derrota, pues fueron vencidos por la mínima diferencia de 2 a 1.

La F. U. E. puede estar satisfecha del resultado de su festival, ya que logró una brillantísima recaudación, con el mínimo gasto, y esperamos que la Federación siga colaborando como hasta ahora, con el mayor acierto y entusiasmo, en la humanitaria labor social que con tan buen éxito ha empezado.

Un Espectador

NUEVO TALLER DE SASTRERIA

corte y confección irrepochables

Últimas novedades

FELIX HERVAS PARRA

PLAZA DE LA REPUBLICA, 3
(Antigua casa Poveda)

Contribuciones

El Recaudador de la Hacienda Pública de esta zona.

HACE SABER: Que por decreto del Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia, en consonancia con la Orden Ministerial de 31 de Julio último, se prorroga la cobranza voluntaria de Contribuciones, perteneciente al tercer trimestre de este año, hasta el día 25 inclusive del presente mes.

Valdepeñas 16 de Septiembre de 1936.

El Recaudador,
Cesáreo del Muro

Este número ha sido
Visado por la Censura

El camarada Jesús Hernández, nos ha librado de las Academias

Ha sido necesario que desempeñe el Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes un hombre de honda raíz revolucionaria, para que apareciera en la Gaceta un decreto de verdadera transcendencia. El camarada Jesús Hernández, libre de antañosos prejuicios, por su historia sindical y política, comienza la transformación cultural del país, suprimiendo organismos e instituciones cuyo funcionamiento no marchaba al ritmo que exigen los tiempos históricos que presenciáramos.

Nada menos que las Academias —¡todas las Academias!— dependientes del Ministerio de Instrucción pública, quedan disueltas por un decreto aparecido ayer en el diario oficial. Desde esta fecha, han dejado de existir la Española, la de la Historia, la de Bellas Artes de San Fernando, las de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales y Morales y Políticas, y la Nacional de Medicina.

¡Nos hemos quedado sin Academias! De un plumazo acaban de hundirse aquellos organismos de origen extranjero cuya importación comenzó en España Felipe V, el primer Borbón, también extranjero. Nos hemos quedado sin aquellos sesudos académicos numerarios y correspondientes, que monopolizaban el saber nacional. Con el breve articulado de un decreto ministerial, firmado por un ministro popular, desaparecen aquellos graves señores que limpiaban, fijaban y daban esplendor nuestro idioma, se reunían en sesiones solemnísimas—traje de etiqueta oliendo a naftalina, pecheras almidonadas medallas plateadas sobre las pecheras—y pronunciaban discursos soporíferos, conservados luego en Memorias voluminosas que nadie leía.

Todo esto se ha concluido. Y algo más aún: acabaron también los Concursos a la medida para premiar el mamotreto de un académico, anunciando el tema determinado por el mismo, dentro del cual encajaba su obra inédita y acortando los plazos para evitar la rivalidad de posibles concursantes, así ganaban unos miles de pesetas y, de paso, la edición gratuita del fruto de sus investigaciones. Desaparecieron también los codazos y zancadillas, muy al uso entre aquellos graves varones, para ocupar el

escaño vacante y arrebatarse el pomposo título de académico a otro con pañero, quizás más docto, pero menos influyente ante aquella cohorte de sabios que abrían las puertas antes a la amistad que al mérito.

Dos siglos de monopolio cultural derrumbados en unos segundos.

Jesús Hernández ha sido el «señor Don Quijote» de la «Letanía» rubicundiana, cuando el poeta pedía angustiosamente:

«...de horribles blasfemias
de las Academias,
libranos, señor».

Pero el camarada Jesús Hernández no se ha limitado a destruir y a derribar, que ello es relativamente fácil. El nuevo Ministro de Instrucción, sin el márchamo de un título académico, tantas veces inútil, pero con un formidable espíritu creador y constructivo, nacido de su ideario político y de la cantera periodística, funda un nuevo y potente organismo en el mismo decreto que disuelve las academias: el Instituto Nacional de Cultura.

Y es que Jesús Hernández ha comprendido que en aquellas instituciones anquilosadas y rutinarias no todo era inútil e inservible. Ha aprovechado la esencia vital que aparecía dormida, para fundar una entidad popular y homogénea que, dividida en Secciones especializadas, atenderá con plenitud de eficacia a la heterogeneidad de la ciencia investigadora.

Pertenecerán al nuevo Instituto Nacional de Cultura algunos desaparecidos académicos. Pero sin relumbrones inútiles, sin ridículas etiquetas y sin normas anticuadas... Así desaparecen las rigideces de los pseudos sabios... Así concluye el viejo academicismo.

El camarada Jesús Hernández nos ha librado de las Academias.

Cuantos, desde los lugares más modestos, nos afanamos por la cultura del Pueblo, sabremos agradecerse.

Francisco Pérez Fernández

Lea Vd. EL ECO

ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES

DOCTOR TOMAS REVILLA

de la Clínica Psiquiátrica del

Doctor LAFORA

en el Hospital Provincial de Madrid

CONSULTA EN VALDEPEÑAS

Los Miércoles 1.º y 3.º de cada mes de 11 a 1

En la clínica del Dr. Ballenato

Eléctrica Centro España

SOCIEDAD ANONIMA ESPAÑOLA

Domiciliada en MADRID — Victoria, 1

Dirección de Explotación: ANCHA, 62 Valdepeñas